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「悶得兒蜜」的自由
新年，小狸給自己
的祈願是，能有一

天，可以強大到擁有「悶得兒蜜」的
自由。
「悶得兒蜜」，非北京人不懂也，
北京人聽了會會心一笑。「悶得兒
蜜」者，獨自享受的意思。「悶得兒
蜜」的自由，顧名思義，就是可以自
己開心自己的，不用被他人的社會關
係所綁架，更專業一點的說法即「可
以不與別人產生聯結」的自由。小狸
覺得，這是今天這個時代比時間自
由、財務自由難度更高的一種自由。
有這些想法，源自微信焦慮碰上節日
焦慮。從冬至開始，微信朋友圈上便開
始了密集的一輪又一輪的過節「打卡」
潮：冬至大過年的全家聚餐照、聖誕樹
下的成堆禮物、跨年的煙花，中間還勢
必穿插着固定動作：過去一年的P圖盤
點、成就盤點、感謝親人朋友客戶的雞
湯致辭、新年立flag、新年第一天奮發
向上的儀式感活動、新年第一個工作日
的元氣滿滿照……
除了朋友圈的「公共領域」，還有
很多人發來了一對一賀詞，有圖片、
有模板、有圖片或模板加名字，這使
得即便不看朋友圈也難以逃脫節日的
社交——總是要回覆的吧，即便是出
於對善意的回應和禮貌，即便和他
（她）過去五年的聊天記錄都只有節
日模板互發，也是要回覆的吧。而更
深層的心思其實是，萬一哪天要用人
家，關係僵了多不好。
還有群發紅包，那麼多群，平時潛
水可以，過年過節了，人家都在冠冕
堂皇地說着新年快樂的賀詞，互相發
着紅包，大群無所謂，如果群小，只
有本狸仍在潛水是不是太尷尬了？是

不是太「不合群兒」了？……那要搶
紅包嗎？搶了之後要再發嗎？發多少
合適呢？……
更無奈的是，小狸的本職工作是一

個需要有「客戶」的工作，而拜微信
的通信功能和社交功能同樣強大所
賜，所有的客戶都是聯繫人，都在朋
友圈——我能看到他們的朋友圈，他
們也能看到我的朋友圈。這就延伸出
了另一個課題，朋友圈不再是個人小
情緒的自留地，而是「人設」的重要
經營場所。畢竟，是人都會覺得頻頻
發朋友圈，尤其是私生活的人更熟
悉，是人都更喜歡愛給自己點讚的
「粉絲」。那麼是不是財務自由了就
可以不再顧忌這些了呢？恰巧小狸的
朋友圈裡還真有些財務已經自由了的
財主，但是，事實上，以上這些社
交，他們或主動或被動地更加頻繁。
可見，「悶得兒蜜」的自由，關乎財
力，但最終還是取決於想法。
新年期間，蔡康永發了一條微博：

「節，就是段落。覺得有可慶祝的，
就慶祝。覺得有要理清的，就理清。
無可慶祝也無可理清的，就表示那人
或許另有自定的節，或是根本不需要
節吧。」新年期間，小狸很喜歡的心
理學專家李松蔚發了一篇公號文章
《新年，免於跟人「聯結」的自
由》，用更加專業和精準的語言表達
着小狸的感受。其中有一句「總之，
不管願意與否，我已經被捲入到了某
種並不討厭，但的確不擅長打理的人
際關係中。」可謂是非常準確了。
並不是不喜歡過節，也並不是不喜

歡社交，只是希望有一天可以擁有這
種可過可不過、可交可不交的完全由
自己決定的「悶得兒蜜」的自由。

上回談到梁羽生和
古龍雖然是當代稍稍

可以與金庸相提並論，但其實還是有
很大的差別。金庸、倪匡那一代武俠
小說家都受過「還珠樓主」李壽民的
影響，還珠是二十世紀上半葉的武俠
小說大師。然而正如林保淳教授的結
論，金庸小說有「排擠效應」，最後
還是只剩下金庸一枝獨秀。
金庸封筆（僅指不再寫武俠）之
後，間有「金庸接班人」出現，我呼
籲任何人都不要再輕率的說張三、李
四是什麼「金庸接班人」。這樣吹噓
是：「愛之，適足以害之。」金庸是
中國文學史上面對最嚴苛批評的作
家。資深金庸迷看過一個又一個「金
庸接班人」的代表作，還很有可能會
怒髮衝冠，罵出髒話來！好事之徒就
不要坑害後進武俠小說作家了！
有一回，已故中國社會科學院研究
員胡小偉老師嘆道：「為什麼不能拍
一回我們可以接受的金庸劇？」此中
的「我們」，專指曾經很用心細讀金
庸小說的中年男讀者群。胡老這是有
感而發，當時有一齣《天龍八部》劇
集，製作人大概是擔心主流觀眾群、
即是許多未有熟讀原著的女士和小
孩，沒有欣賞倒敘情節的能力。於是
請嬰兒喬幫主提前出場，先上演了雁
門關的一戰！說到胡老，楊興安博士
嘗言他就是喬幫主那一類的性格和形
象，即是小段皇爺段獃子說的「燕趙
北國的悲歌慷慨之士」。
「我們」這類讀者不會接受金庸劇
過多改動，小查詩人本人同樣不喜
歡。不過電影電視有推廣之功，小查
不喜歡也得要包容一二。潘國森讀
《射鵰英雄傳》之前，也是先看了已
故蕭笙叔在佳藝電視監製的《射鵰》
電視劇。蕭笙叔是香港金庸劇的王牌

監製之一，當年看過白彪、米雪領銜
的《射鵰》、《神鵰》劇，他倆由少
年演到中年，就成為我心目中最佳的
靖哥哥與蓉兒。
編劇要改小查詩人的大作亦可以理

解。不改就沒有任何貢獻可言，也就
沒有了存在價值，那有臉面去支取編
劇費？而拿名著改編亦省時省力，不
必像自寫劇本那樣而費心去經營，影
射冒牌，豈不省事。此下要再為小查
詩人闢一個謠，就是「林青霞的東方
不敗是金庸劇的經典人物」此一說
法。林青霞小姐確是大美人，余生也
晚，沒有怎麼看過「二秦二林」（秦
漢、秦祥林、林鳳嬌、林青霞）年代
的言情文藝電影。青霞姐姐演港產片
則見宜古宜今，如《我愛夜來香》，
還有在徐克《蜀山劍俠傳》的造型亦
極具古典美。不過她演的「東方不
敗」卻是基因改造異形怪物！小查詩
人生前曾經指出徐克導演不了解「同
性戀」！現時許多讀洋書多、學中國
文史少的小朋友，或會大驚小怪，認為
小查「歧視同性戀」。
其實小查只是從俗從眾，兩個男人

模仿一男一女的愛慾，中國傳統稱為
「男風」，小查豈會不識？徐大導竄
改的東方不敗，再加美女外形的「西
貝貨東方不敗」與大俠令狐沖還有點
曖昧事，對小查詩人、對《笑傲江
湖》、對獨孤九劍傳人令狐大俠都是
嚴重的褻瀆！
我們都知道，

徐大導從此再沒
有拍過金庸劇，
因為小查詩人不
讓他再「惡搞」
了！
（寫小說的金

庸與我．之九）

從台北回來，滿心歡喜，謝謝兒童文學作家、紙芝居
推廣人、故事研習講師何綺華，她親切的邀約，讓我和

姐姐潘金英前去探訪旁聽；研習班上有遠從星馬圖書館及小學專程而來
的教師及兒童閱讀推廣工作者，綺華講師分享紙芝居故事劇場的精髓，
內容豐富，示範精彩。當日得到大收穫，大家表示要立刻回去應用推
廣，這樣的漣漪效應擴散，像滾雪球般怎能不叫人歡喜與感動！
綺華出示她珍藏的日本木製紙芝居，她向我們介紹了紙芝居的歷史發

展與運用，而且當下向我們這群有心人分享了繪本的構思，強調利用簡
單的繪本畫，就能以故事圖卡說演故事。她示範紙芝居故事劇場的運
作，透過自家創作的繪本圖片，介紹主角解決問題的高潮，節奏明快，
故事吸引，人人心裡變成小人兒，整天樂意持續在課堂學習，以一顆童
心為孩子們動手操作，盼為推動閱讀力行不輟，那份純粹為孩子的心
意，很是令人感動與敬惜，我可想像出美麗的紙芝居劇場，像花兒朵朵
開……和綺華交流談心，更談到要合作出書；事緣她道台出版商拒為她
的書出繁體字版，我們為她不值，看其文稿是以日記引導少年學生寫作
的書，內容寫出生活的真情實感，豐富吸引，值得出書，我們靈機一
觸，答應幫她加添特別編寫的寫作技巧指導，延展寫作等建議，及配上
多些實例引導學生發揮思維能力，便向本地出版社推薦，以玉成美事！
我們幸得黃瑞娟出版總監賞識，終出成一套六冊的新書，命名《讀出寫
作力》，還邀得張灼祥校長欣賞寫序文，於書展推出。
綺華說紙芝居故事劇場，因緣際會，讓我們為推廣兒童文學的有心人

相聚一起，為文學夢努力，此套書得以出版，令她女兒楷楷寫的有趣日
記，加上我們的寫作引導點子，終有了繁、簡體字二種版本，美事！這
猶如一個夢想成真呢！
綺華的紙芝居故事情緣，是由她小時候收到紙芝居作禮物開始的；我

看她也把這興趣傳了給女兒，楷楷
在日記中，也寫了她扮演的趣事，
她又到廟會看戲，還好奇地繞道後
台，瞧看新鮮的事物……和綺華談
文學、談戲劇，真有說不完的話
題，每次我們的收穫總是滿滿的，
心中充溢了文友間滿滿的情誼、友
愛，以及對兒童文學藝術的追求、
暖暖的熱力和能量，難怪天再冷也
不覺寒哩！

紙芝居故事劇場
潘明珠

心窗心窗
常開常開

2019年是很不平凡的一年。是新中國成立70周
年的一年，也是《告台灣同胞書》發表40周年的

一年。在發表40周年紀念會上，國家主席習近平作了重要講話，
強調祖國統一是歷史定論，是新時代中華民族偉大復興的必然要
求。習主席提出祖國和平統一五主張。22年前，香港回歸祖國，
實行「一國兩制」方式。而習近平主席提出統一中國，中國統一，
「一國兩制」方式探索台灣方案。港人積極擁護祖國統一，認為落
實好香港「一國兩制」的寶貴經驗，是推進祖國和平統一進程的實
踐經驗，為台灣方案提供示範作用。
習主席理直氣壯指出：「祖國必須統一，也必然統一，和平統

一，『一國兩制』是最佳方式。」習主席指出中國人不打中國人，
實現同胞心靈契合與認同。最重要的是台灣問題是家裡的問題，不
容許任何外來干涉，也不容許「台獨」分子作任何違背國家主權的
言行。習近平主席斬釘截鐵，堅決地說：「我們不承諾放棄使用武
力，保留採取一切必要措施的選項，針對的是外部勢力干涉和極少
數『台獨』分裂分子及其分裂活動，絕非針對台灣同胞。兩岸同胞
要共謀和平、共護和平、共享和平。」
國家主席習近平作出的重要講話，在全國人民包括港澳同胞及台

灣同胞都引起了強烈的反響，深有啟發和認同。毫無疑問，這是符
合中華民族偉大復興、中華兒女的強烈要求。事實上，回顧過去
70年的歷程，台海走向相對和平穩定的局面，特別在兩岸協商堅
持「九二共識」的協定後，對兩岸經濟繁榮、人民生活都大有提
升。只不過，台灣換了領導人，蔡英文上台後反對「九二共識」，
儘管2018年台灣縣市選舉民進黨慘敗，蔡英文並不接受失敗之教
訓，又不作反省，繼續違背及脫離民意。今次習主席發表國統綱領
後，蔡英文更嚴詞拒絕兩制，大放厥詞，被同胞們認為是「兩岸衝
突製造者麻煩友」，獨斷獨行。她若然要爭取連任，簡直不可能，
台灣同胞會用選票放棄她。
香港積極愛國、愛港、愛鄉的人士眾多。芬姐猶憶及上世紀70年
代愛國同鄉余連慶老闆創立裕華國貨公司，表現濃濃愛國心。其後培
養第二代余國春，更是青出於藍，無論在政治、經濟以及家鄉事務上
都作了極大貢獻。裕華國貨公司一直至今發揚光大，成就顯赫。本月
9日下午，全國政協常委余國春伉儷假君悅酒店為愛兒余偉傑舉行新
婚酒會，廣宴親朋。余偉傑是裕華國貨公司第三代了，在劍橋畢業後
回港作接班人，堪稱三十而立、成家立業的傑出青年。

共護和平、共享和平

我每朝上班乘搭巴
士，都遇上一位坐電

動輪椅的少女，車長熟習了為她放下
上車的鐵板，也知道她在哪個站下
車。新一代巴士都有設計良好的輪椅
位置，安全帶的扣有多個選擇，有需
要的乘客都很安心。這位年輕乘客的
輪椅可夠特別，是「親切豪華」型！
親切者，車上掛了不少可愛的玩意和
布公仔，隨輪椅的活動而擺動；色彩
鮮艷的大背包穩妥地掛在背後，而她
垂手可達的地方，放置了不少款式新
潮的用品如水瓶和小包子等。看來這
是充分表現她個性的「私家車」。看
到這輪椅，就知道主人已習慣與之共
存，也享受着它所帶來的方便。
下筆前電視新聞報道在今年中學生
創科比賽中獲獎的作品是方便和輕巧
的輪椅設計。感謝科技貢獻，令眾多
人受惠。大家可能留意到，近年不同
年齡的人自行操控着電動輪椅上街的

情況愈普見。因各種原因致行走不便
的人向來只能留在家裡，或在家人方
便才能到戶外，窒礙他們過正常工作
或社交生活。
早年必須從日本訂購設備較佳的電

動輪椅，但維修十分不便。隨着電動
輪椅普及售價下降，平民大眾得以受
惠。城市的設計也愈來愈多配合輪椅
客所需，在快餐連鎖店，近門處常設
有「優先座」，輪椅客一個拐彎，私
家椅子便「泊」到枱前，很是方便。
的士也有專為輪椅客服務的，車廂經
改良，安全方便。
有一不良於行的老伯常駕着輪椅

「風馳電掣」到處飊車，家人幾乎要
沒收他的座駕！
我之前任職的航空公司，美加航線

要求乘坐輪椅的客人每班常達二十多
人，長長的輪椅隊實在蔚為奇觀。輪
椅，是新世代的功臣，讓不良於行者
可出門，可到世界各地！

新世代私家車
余似心

翠袖翠袖
乾坤乾坤

認識詩人卞之琳，有點偶
然。1980年4月，我應詩人艾

青蔡其矯之邀，前往北京，當時艾青剛復出，
在史家胡同的四合院剛獲發回，可是在他發配
新疆石河子期間，四合院已給分成幾家人住，
本來的廁所也給拆掉改建房間，必須走到街上
的公廁解決，冬天北風呼嘯，夜間尤其極不方
便，於是有關方面請艾青夫婦暫住陶然亭附近
的北緯飯店。在這樣的情況下，艾青請我住在
史家胡同，與他的兒子艾丹、艾未未等同住他
家四合院。
有一天上午，周良沛來看我，忽然提議，卞
之琳就住在附近，我帶你去看他吧！卞之琳大
名鼎鼎，能夠見到他，自然求之不得，但一向
以來沒人引見，我自然也不會貿然求見。於是
便出發了，也真是夠近的了，印象中，無須十
分鐘就走到乾麵胡同東羅圈11號，乘電梯而
上，敲門，應門的就是卞之琳本人。
他一臉慈祥，坐下之後，用帶江蘇海門腔的
普通話和我們寒暄，至於都說了些什麼，已經
全然忘卻了，無非是聊天，也涉及一點詩界的
事吧，只是更多的，我只是聽眾，是圈外人，

無緣置喙。
上世紀九十年代初，當時我還在創刊以來一

直主編的《香港作家》，1992年9月15日，他
來一信，說道：「我自己的記憶力確也大成問
題，我不記得八零年春你和良沛來看過我，卻
記得清那年冬初從美國回來過港期間你跟耀明
等敘談過，不是嗎？/現在我先把八月二十七
日寫了而沒有給你寄出的信，大致再抄錄如
下：1980年香港一晤，匆匆已十有二年，老來
事繁心煩，久疏致候，諒能見諒。年來大作時
見，與盛年同登佳境，可喜可賀。《香港作
家》經常收到，謝謝編委諸公垂注，今年版面
擴大，面目一新，新任總編輯功不可沒。不
巧，就在四月十五日這一期刊登的《京華文壇
三老》寫我的首篇文字頗有失實處，不無小
憾。作者是舊同事家的小青年，與我相知不
深，似正熱衷中文寫作，下筆還不知輕重，文
中諸多失實處，亦無非雞毛蒜皮，本擬不予置
理，奈此文一再發表，已經起了一點混淆作
用，因此我想還澄清幾點，以免令人誤會，甚
至令不甚知情的異地朋友為我作不必要的擔
心。考慮到用『更正』方式，清單訂誤，發表

出來，於作者和刊物都有所不便，所以寫了一
篇獨立性的隨筆式小文，作為例證，將《老》
文訂正幾處……/現在還是決定把文稿寄奉審
閱，看可否就這樣發表一下，請提意見。試加
題目，長了一點。你們如能代我擬一個妥貼一
點的供我選用，就更感激不盡了。不急。照片
徒費篇幅，我看不要，刊出的那張是多年蒼梧
一行香港文友第一次來京，在聚會場合照的，
顯得太年輕，也合不了今日的老朽文字。」由
此可見，卞老待人之誠，對當時小輩的真心客
氣，讓我深深慚愧。
後來卞之琳和馮亦代應艾荷華大學聶華苓之

請，赴美參加國際寫作坊，回程經香港，曾約
我去銅鑼灣當時的翠園酒家午聚，相聚甚歡。
而這封信，已經是差不多十年之後的事情了。
雖然跟他見過兩面聊過天，可是不能說很熟，
而給我留下的印象，他的禮數，他的溫厚，他
的謙和，卻是在我心中歷久常新。我打開他那
年送簽贈我的詩集《雕蟲紀歷》，他的名詩
《斷章》油然滑進我的腦海：你站在橋上看風
景/看風景的人在樓上看你；/明月裝飾了你的
窗子/你裝飾了別人的夢。

詩人學者卞之琳

人間風味蝦最美
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■何綺華老師（中）紙芝居故
事劇場。 作者提供

去年夏天，我們一家人去青島旅遊。在
五四廣場一家菜館用餐，服務員給我們推
薦一道「大蝦燒白菜」。白菜咱吃得起，
一聽說大蝦，我有點心悸，唯恐遭遇青島
「天價大蝦」。服務員看出了我的擔憂，
向我們保證菜單上的價格就是真實價格。
點好了菜，服務員笑着說：「我們這兒是
正規店，請你們放心用餐。」
大蝦燒白菜上了桌，紅白相間，色彩誘

人。白菜葉子浸潤了蝦油，白菜味不突
出，反而蝦香濃郁。大對蝦是女兒的最
愛，我和老公對白菜特別鍾情。這正是響
應了「光盤行動」中提倡的按需點菜、絕
不浪費呢！大蝦燒白菜是魯菜中的傳統名
菜。青島海產大對蝦搭配有名的膠東大白
菜，兩強相遇食者勝，這道菜在青島人的
餐桌上早已屢見不鮮。回到家之後，我嘗
試着做了一次大蝦燒白菜。挺糟糕，白菜
沒出味，大蝦還不如我做的紅燒大蝦好
吃。老公安慰我，說不是我廚藝不達標，
而是它食材不正宗。
一方水土養一方人。說起食材，我想起

了家鄉特產渤海小毛蝦。韮菜炒小蝦，這
是母親的拿手菜。每次趕集買了小毛蝦回
來，母親必然會支上鏊子擀白麵餅。小毛
蝦個頭小，用筷子夾費勁，捲進大餅裡吃
十分過癮。我們小區附近有家餐館，主打
「韮菜炒小蝦」，隨着上桌的還有一摞小
麵餅。小餅們摞在一起，薄薄的，圓圓
的，很是精緻。這種吃法，很容易勾起我
的思鄉之情，我特意邀請朋友去吃過一
次。小蝦是正宗渤海毛蝦，味道自然不
錯，卻吃不出曾經的香味兒。古人認為，
吃飯的時間和地點能影響一個人的味覺，
看來是有道理的。
毛蝦產量大，可製作蝦皮。蝦皮的營養

價值極高，有「鈣庫」的美譽。更重要的
是，蝦皮含有蝦青素，蝦青素又叫超級維
生素E，是一種超強抗氧化劑。對於缺鈣的

人們來說，蝦皮是最好的補養食品。用蝦
皮製作素三鮮水餃，搭檔韮菜、雞蛋，營
養全面，入口鮮香。在北京的水餃店裡，
朋友請我吃過這種素三鮮水餃，好滋味至
今難忘。前幾天，我去海鮮市場買鯽魚，
看到商販把一桶小毛蝦堆積在魚鱗袋子
上。有的小蝦突然蹦起來，蹦到路面上。
這就是多年不見的活毛蝦呀！買了一斤回
家，挑出幾隻生命力旺盛的，養在玻璃瓶
裡，它們立刻神氣活現，游來游去。小毛
蝦長長的蝦鬚，圓圓的眼睛，多麼可愛的
小精靈啊！
據說，大畫家齊白石小時候常常觀察池

塘裡的小蝦游泳。久而久之，他畫出的蝦
子維妙維肖，就像剛從水裡撈出來一樣。
齊白石成為畫蝦的高手之後，有一段時期
曾賣畫為生。他畫的蝦，明碼標價每隻十
元，因此鬧出了不少趣事。有人想刁難齊
白石，出了五元錢要買半隻蝦。齊白石一
點也沒有生氣的意思，取來紙筆，笑呵呵
完成了創作。只見畫上的蝦子，露出上半
身，下半身藏在水草中呢！
還有一次，菜販子推着一車蘿蔔在齊白

石家門口叫賣。齊白石出來問：「你這一
車蘿蔔值多少錢？」回答說：「八元一
車」。齊白石和菜販子商量道：「我畫的
蝦子十元一隻，這樣吧，我給你畫兩隻蝦
子，你把這車蘿蔔給我留下吧？」賣蘿蔔
的嗤笑道：「我要你畫的蝦子有什麼用，
不當吃不當喝的，你這人真是，買不起就
算了，別想歪點子來佔俺便宜。」齊白石
無可奈何笑了笑，回了屋。過了幾年，齊
白石出大名了，他畫的蝦，別說十元，千
元一隻也買不到。那個賣蘿蔔的也知道了
當年要給他畫蝦的就是齊白石。他後悔得
要命，逢人就說自己有眼不識泰山。
蝦類有很多品種，除了大對蝦和小毛
蝦，常見的還有琵琶蝦和小龍蝦。有一次
單位聚餐，大家都吆喝着去吃海鮮。蝦兵

蟹將，指的是神話傳說中海龍王手下的兵
將。現代人真有創意，我們就餐的飯館就
叫「蝦兵蟹將」火鍋店。果然，冒着騰騰
熱氣的大火鍋裡有螃蟹、大對蝦、琵琶
蝦、小龍蝦等。
同事小王知道我曾經編寫過幽默小故事

發表在內部刊物上，提議讓我現場發揮一
個搞笑段子助興。推脫不過，只好信口開
河，瞎編一氣。內容如下：大蝦向螃蟹表
白：「螃蟹哥，我想和你組成家庭共同生
活，有了你的保護，那些魚類就不敢欺負
我了。」螃蟹直言快語：「我喜歡亭亭玉立，
不喜歡彎腰駝背的。」大蝦很惱火：「就
憑你這個怪樣子，我看上你就不錯了，你
還挑三揀四的！」不久之後，螃蟹大婚，
大蝦去看熱鬧。婚禮現場，琵琶蝦和螃蟹
緊緊相依，情投意合。看到大蝦出現，螃
蟹對琵琶蝦說：「親愛的，你趕緊站起來，
讓大蝦看看什麼叫「亭亭玉立」呀！」在愉快
的氣氛中，大家吃得不亦樂乎。火鍋裡的
小龍蝦，是最搶手的。麻辣小龍蝦，辛辣
勁爆，油光閃閃，令人食慾大增，被食客
們親切地稱之為「麻小」。我們吃的小龍
蝦，店主說是從湖北運載來的。湖北是國
內小龍蝦最大產區，利用風土條件，稻農
在稻田旁的水域裡養殖小龍蝦。湖北小龍
蝦純天然、無污染，深受消費者喜愛。
近期觀看了騰訊視頻大型自製紀錄片

《風味人間》，在第五集的精彩介紹下，
我對小龍蝦有了全新的認識。原來，小龍
蝦是美國入侵物種。美國路易斯安那州南
部小城布羅布里奇有「世界小龍蝦首都」
稱號，這裡被公認為是小龍蝦的故鄉。200
多年前，布羅布里奇人民開始食用小龍
蝦，瘋狂迷戀上牠的美味，逐漸發展成小
龍蝦美食節。炎炎夏日，人們在美食節發
起「大胃王挑戰賽」、「小龍蝦逃跑大
賽」、「美食派對」等特色節目，引來舉
世矚目。


